

Brent Crude	104.82	Oil Last Day	-2.08	Financ	-1.95 %	^MXX	52,807.62	^-493.08	-0.93 %	^GSPC	4,173.11	^-31.20	-0.74 %	^DJI	32,945.24	+1.05	0 %	^IXIC	12,581.22	-262.56	-2.04 %
-------------	--------	--------------	-------	--------	---------	------	-----------	----------	---------	-------	----------	---------	---------	------	-----------	-------	-----	-------	-----------	---------	---------

6:27:00 15 MAR, 2022

**EXCELSIOR** »

MENÚ **DINERO** EN IMAGEN **IMAGEN** DIGITAL

Buscar contenido

INICIO EMPRESAS HACKER ECONOMÍA MERCADOS TU DINERO MANAGEMENT AUTOS OPINIÓN & BLOGS **BOLETÍN**

## Empresas mexicanas, adiós a Rusia; Zaga Tawil vs. El-Mann, vaya pleito

15 MAR, 2022



Activo empresarial

**JOSÉ YUSTE**

Las empresas mexicanas habían entrado a Rusia. Era la onceava economía mundial, con 146 millones de habitantes y, desde luego, presentaba un mercado apetecible para los mexicanos. Entraron desde Bimbo, Gruma, hasta Mexichem, Nematik y Kidzania.

Sin embargo, el conflicto bélico y, desde luego, el embargo económico de Occidente a Rusia, hacen inviable la presencia de empresas

mexicanas en Rusia. En tan sólo 15 días hemos visto a las firmas nacionales tener que salir de un mercado que prometía bastante.

Bimbo, dirigida por Daniel Servitje, con presencia en más de 30 países, decidió cerrar su planta de Moscú. Comercializaba desde sus marcas propias hasta las adquiridas. En 2017 adquirió por 650 millones de dólares la empresa East Balt Bakery, para entrar al mercado de 8 países, Rusia y Ucrania incluidos. Sin embargo, el embargo económico ha presionado a la panadería mexicana a dejar su operación en Moscú.

Gruma, dirigida por Juan González Moreno, fue otra empresa afectada. Dejó su operación en Ucrania por la guerra. Ahí tenía 500 trabajadores. Producía semola y harina de maíz.

También salió Nematik, la proveedora automotriz de Grupo Alfa, dirigida por Armando Garza Sada, la proveedora de aluminio decidió cerrar sus operaciones en Rusia.

Si bien ninguna de estas empresas tenían una gran exposición en el mercado ruso o ucraniano (iban del 0.5% al 1% de ventas totales), también es una pena su salida. Las mexicanas, aunque de manera no intencional, sin buscarlo, se suman al boicot económico contra Rusia.

Y vaya que les costó trabajar en Rusia. Por lo pronto, en los últimos quince días, Bimbo, Gruma y Nematik han dejado el país.

[Más info](#)

¿QUÉ PASÓ ENTRE LOS SOCIOS ZAGA Y EL-MANN?

Tuvieron su historia corporativa, varios negocios, amistades compartidas. Pero algo pasó. Fue un fideicomiso mediante el cual iban a invertir en Estados Unidos. Rafael Zaga Tawil alega que los hermanos El-Mann Arazi, André y Moisés, usaron el dinero de ese fideicomiso para otros fines. Y vinieron las denuncias.

Ya desde el año pasado los El-Mann, accionistas del fideicomiso Fibra Uno (dueño de Mítikah), habían avisado de apelaciones a su favor.

Sin embargo, ahora Rafael Zaga dice que sí logró medidas cautelares para congelar a cada hermano El-Mann mil millones de pesos. Y los demanda por no haber informado al mercado. La demanda es en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Usted recordará que ambos, Zaga y El-Mann, estuvieron involucrados en el escándalo de Telra Reality por haber recibido 5 mil millones de pesos del Infonavit. Y se les pidió que lo regresaran. Fue el famoso cheque público que Alejandro Gertz Manero, fiscal general, dio al presidente López Obrador por 2 mil millones de pesos.

Rafael Zaga con André y Moisés El-Mann tienen su historia. Y ahora va la nueva denuncia a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, porque, supuestamente, los El-Mann no han avisado al mercado de posibles contingencias.

Utili:  
cool  
prop  
y  
de  
terce  
para  
pers  
y  
mej  
el  
uso  
y  
la  
expe  
de  
nue:  
usu:  
en  
nue:  
sitio  
web

[Más  
info](#)

